
Как взрывали "бомбу замедленного действия" 

 
Часть 2. Владимир Теренин: 

дайте высказаться, мы 12 лет ждали этого момента! 

• 05 июня 2009 г. 

 

После оглашения письма лидеров МАЛПБиК и ФБР, слово взял генеральный 
секретарь МАЛБПиК Владимир Теренин. 

Уважаемые коллеги! Мы все выходцы из одного гнезда. 29 ноября 1989 года на 
всесоюзной конференции бильярд был признан спортом на территории СССР. 
После распада СССР была создана Международная ассоциация лузного бильярда 
по пирамиде и каролине, которая и сейчас существует. Митасов, Никифоров – все 
они были среди учредителей МАЛПБиК. Поначалу всё шло прекрасно… 
 
В бильярде всегда существовало три направления – снукер, пул и карамболь. И вот, 
в 1995 году делегация во главе с Александром Кочневым участвовала во всемирном 
конгрессе бильярдного союза в Чикаго, и там было официально признан русский 
бильярд, как четвёртое направление. Была проведена встреча с Йоргеном 
Сандманом (на тот момент - президент Всемирной конфедерации бильярдного 
спорта – прим. ред.), на которой обсуждался этот вопрос. 
 
Мы провели много чемпионатов мира, четыре фестиваля русского бильярда, 16 
спортсменов получили звания МСМК, бильярд начал развиваться в Венгрии и 
Монголии, в Афинах был проведен матч за звание абсолютного чемпиона мира. 
 
Затем мы с Никифоровым встретились у бывшего председателя НОК России 
Виталия Смирнова, и там возобладала точка зрения Владимира Павловича. 
 
После этого создается МКП, все мои мероприятия объявляются незаконными, и МКП 
входит во Всемирную конфедерацию бильярдного спорта, делая русский бильярд 
подразделением пула. 
 
Сделав это, МКП закрыло русскому бильярду дорогу на международную арену. В 
мире нигде нет русского бильярда, есть пул, а о русском бильярде никто ничего не 
знает. 
 
(В этот момент Никифоров пытается перебить Теренина, получает ответ: дайте 
высказаться, 12 лет ждали этого момента, никто не хотел слушать.) 
 

http://www.billiardsport.ru/news/5188


На первых порах мы признали Никифорова лидером, обращались с Кочневым к нему 
с предложением об объединении усилий, но ответа нет уже много лет. Никифоров 
завладел всеми видами бильярда, и мы ставим вопрос о том, чтобы разделить 
бильярд на четыре составляющие и развивать каждый вид отдельно. Мы хотим 
развивать русский бильярд, и у нас все для этого есть. В течение пяти лет мы 
доведём количество стран, развивающих бильярд до 25. В бывших соцстранах ведь 
везде были Дома офицеров, и там остались столы для русского бильярда. А то, что 
МКП говорит, что у них участвуют по 25-30 стран, так это так – пулисты приехали на 
турнир, поиграли – и уехали играть в свой пул. 
 
Мы проводили чемпионаты мира по русской пирамиде, по московской пирамиде, а 
сейчас этого ничего нет. Никифоров проводит чемпионаты мира только по одному 
виду – бывшей «американке», наши игроки лишены возможности участвовать в 
чемпионатах мира по основополагающим играм на русском бильярде. Раз 
Никифоров так любит пул, а сейчас ФБСР входит во всемирную ассоциацию пула, то 
пусть и занимается пулом и забирает к себе эту пирамиду, а мы будем развивать 
русский бильярд. 
 
В русский бильярд играли и без федераций, и будут в него играть. 
 
Создайте отдельные федерации по пулу – отдайте её Никифорову, по снукеру, по 
карамболю, по русскому бильярду, дайте им отдельно развиваться – и дело пойдет. 
 
А то у нас сейчас катастрофа – 20 лет прошло, Никифоров сидит и ничего не делает. 
Раз он так уже преступным образом втянул свою «пирамиду» в пул, пусть этим 
пулом дальше и занимается. Но нельзя все сосредоточить в одних руках. 
 
На первых порах – создайте наблюдательный совет при министерстве и будем 
решать, кто чем будет заниматься. 
 
Мы ведь реально теряем сегодня квалифицированных спортсменов – когда 
соревнования проводятся по принципу – тебе можно, тебе – нельзя, если ты где-то 
«не там» сыграл, то тебя уже не берут в сборную – это может закончиться очень 
печально… 
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